

Tarbes ► Rencontre avec un passionné de sports

# Les 12 travaux de Vincent

De son séjour à Lausanne, à sa recherche d'éditeurs en passant par la relecture, Vincent Di Serio revient sur son épopée d'écrivain.

**T**out a été une aventure ». Cette phrase résume à merveille le parcours de Vincent Di Serio, ces sept derniers mois. Le responsable de publications du Conseil général et ancien journaliste de la Dépêche s'est lancé un défi : écrire un livre. Et, pas n'importe lequel, il porte sur les légendes olympiques oubliées.

Vincent sourit : « Ma passion pour l'histoire du sport remonte à 1992, j'avais 14 ans à l'époque, lorsque j'ai découvert un formidable documentaire de près de 10 heures sur l'histoire des Jeux. »

Depuis, il n'a eu de cesse de se documenter sur les « pères » du sport moderne. Il a alors découvert que si le sport a véritablement une histoire, il a bien trop peu de mémoire.

Ainsi, les noms de Carl Lewis, Sergéï Bubka disent encore quelque chose à la plupart d'entre nous mais sans savoir toujours précisément les restituer dans l'histoire. C'est encore pire quand on remonte le temps comme le souligne Vincent dans sa préface. Qui se rappelle encore d'Hannes Kolehmainen, vainqueur du 5 000 mètres ou encore du Hongrois Karoly Takacs, médaillé d'or au tir en jouant de la main gauche alors qu'il avait été amputé de sa main droite ? Personne ou trop peu.

## Raviver la mémoire du sport

Il n'y a parfois pas besoin d'aller si loin. « Prenons un exemple récent, on parle de la saison 2011 de Novak Djokovic comme de la plus belle jamais accomplie par un joueur de tennis avec trois titres du Grand chelem pour un total de dix titres et seulement cinq défaites. C'est oublier, la saison du grand Roger Federer qui, en 2006, a également rem-

porté trois levées du Grand chelem, sans plus de défaites que le Serbe, mais aussi une victoire en Masters et un total de 12 titres. »

Aussi, pour raviver la mémoire collective, Vincent a décidé de raconter l'histoire des Jeux à travers les âges. Profitant également de l'actualité, il souhaite sortir son livre pour l'été 2012 et les JO londoniens.

Son périple débute, en octobre 2011, à Lausanne, en Suisse. « J'ai envoyé un mail au centre d'étude olympique de Lausanne et leur ai fait part de mon projet et ils ont immédiatement accepté de m'accueillir. » Vincent découvre alors un univers unique en son genre.

## 96 années de sport à travers 24 légendes

Ses yeux pétillent rien qu'à l'évocation de son séjour. « Je suis arrivé dans une sorte de jardin d'Éden, c'était magique. Perché en pleine montagne, le cadre est idyllique et le musée est exceptionnel. Je suis arrivé avec une liste de dix-douze sportifs et je suis reparti avec le double de légendes. » Celle de Vitaly Scherbo, par exemple, qui a remporté six médailles d'or dont quatre en une journée aux Jeux olympiques de Barcelone (92) ou moins glorieux, le bain de sang de Melbourne en 1956.

## « Je me suis lancé un challenge »

Son aventure ne s'arrête pas là. Après avoir écumé les archives du musée olympique, Vincent prend la route pour Paris et la bibliothèque François Mitterrand. « Je voulais consulter les archives des quotidiens sportifs avant 1960 », confie le Bigourdan.

Après un mois de recherche intensive, place à l'écriture. « Ça n'a pas été la période la plus

facile. Je ne m'attendais pas à avoir autant de difficultés, j'avais quantifié le temps que je passais à écrire un article et je pensais qu'il suffisait de multiplier par le nombre de pages. Eh bien non ! J'ai travaillé de 8 heures à 20 heures tous les soirs pendant trois mois », se remémore Vincent. Laborieux mais payant, son manuscrit est terminé fin janvier.

Il décide ensuite de contacter les cinquante maisons d'éditions les plus importantes du pays. Contre toutes attentes, l'Harmattan lui répond.

L'écrivain-échappe un sourire. « À ce moment-là, on est surpris, heureux, on ne sait plus trop où on habite. » S'ensuivent de deux mois de relecture, de réécriture, de mise en page.

« J'ai découvert un monde totalement nouveau. » Et, en juin, son bébé a découvert les kiosques. Une victoire pour l'écrivain en herbe. Pourtant, Vincent préfère ne pas épiloguer sur la question. « Je ne fais

aucun pronostic sur les ventes, je suis content d'avoir fait revivre ces légendes et d'avoir vécu cette aventure. J'ai relevé un challenge, j'ai écrit un livre et je sais que je retenterai d'écrire un jour. »

VIRGINIE MENUELLE



## Légendes version 2012

Impossible d'évoquer *Ces petites légendes olympiques* publiées sans faire référence aux derniers JO en date, Londres. Notre retourneur de légendes a d'ailleurs tracé le destin de plusieurs d'entre elles. Celle d'Usain Bolt évidemment mais aussi de Teddy Riner. « Ce n'est pas très original, mais je trouve que savoir qu'on est attendu, non par toute une nation mais par le monde en entier, et être au rendez-vous, ça dénote une force mentale extraordinaire. »

Du côté des Français, Vincent espère également qu'on retiendra la performance de Renaud Lavillenie, médaillé d'or du saut à la perche après avoir frôlé l'élimination en manquant son saut à 5 m 91. Il a battu le record olympique en sautant à 5,96 mètres. Mais, le coup de cœur de notre passionné de sport est ailleurs, il revient à Oscar Pistorius. « Ce coureur sud-africain handisport a concouru pour la première fois chez les valides et a réussi à se qualifier pour le relais 4x100 mètres. Il est allé jusqu'en demi-finales du 400 mètres ». Le coureur a dû abandonner sa course mais Vincent espère que sa performance restera dans les annales.